






 
 

 

 
Pascal : « Voici quelques points à ajouter à notre réflexion. D'abord je vous remercie pour la bonne 

organisation de la visite. C'est agréable quand il n'y a pas à se soucier de l’organisation et de 

simplement profiter du moment de découverte. Sur le fond, je pense que ce type de plantations / 

organisation végétale, n'est pas appropriée au projet d'aménagement Villeventus. En effet, cette forêt, 

même réduite dans son format, nécessite une attention, un suivi très important à l'année. Soit il y a des 

citoyens bénévoles qui s'impliquent, mais j'en doute (moi y compris), soit il faudra du personnel communal 

à disposition et dans ce cas le coût financier « d'exploitation de la forêt » sera trop impactant selon moi. 

En revanche on peut retenir l'idée que dans une partie de la surface du Villeventus, une zone de végétation 

très dense offrirait des points de fraîcheur aux promeneurs. On l'a constaté nous-même lors de notre 

déambulation, le couvert des arbres permet de réguler la température au sol de façon significative. Une 

autre idée à creuser : l'utilisation de haies naturelles pour fermer le parc en ceinture, en lieu et place d'une 

clôture type grillage, barrière. » 

« Je valide le document de synthèse Atelier Foret Gourmande dans l'analyse qui est faite de ce que nous 

avons pu découvrir sur place. La synthèse explique bien le concept. Concernant la traduction dans 

l'espace Villeventus je suis réservé sur la notion "d'autogestion d'un site d'espace verts. Elle implique une 

participation active du citoyen dans l'entretien de ces espaces autogérés. A titre personnel je n'y suis pas 

favorable en raison du peu de volontaires citoyens susceptibles de participer. Pour ma part je n'aurais 

aucun gout particulier à m'engager dans ce processus. Il suffit de constater à ce jour le faible nombre de 

participants à nos assemblées de participation citoyenne pour imaginer ce que cela pourrait être dans le 

cadre d'une autogestion. » 

 

 

 Romain  :  « Je voulais partager un point de vue avec vous : à côté du Foron, sous le Pont Neuf, il est 

prévu des jardins familiaux. Je voudrai vous proposer de prévoir un grand nbr de jardins familiaux sur 

l'espace Villeventus à l'image de ce qui existe à Romagny sur Annemasse, derrière l'école Camille 

Claudel et utiliser l'espace nature sous le Pont Neuf près du Foron pour reboiser : exemple forêt 

miyawaki ». En voici les raisons :  

 Le parc près du Foron derrière le Pont Neuf fait partie d'un corridor ou la faune peut aisément se 

balader sans avoir à traverser route et gare.  

 L'espace villeventus se trouve en centre village et proche d'immeuble ce qui rapproche les 

jardins des jardiniers.  

 

 

Cecile   : « Vraiment une visite très intéressante à Puplinge. Etant DdEN sur des écoles de l'agglo, pourriez-vous 

me communiquez les coordonnées. Cela pourrait intéresser des classes selon le projet pédagogique. Je retiens 

ce côté nature et la biodiversité, pas tout le Villeventus ainsi mais une partie. Certains habitants pourront être 

intéressés pour l’entretenir mettre des semis, faire du bouturage, des échanges de plantons etc… Un lieu 

d'échange, mettre en valeur ce que la nature nous offre. Souvent on voit des parcs ou trop d'arbres sont plantés 

assez gros et entre 5 et 10 ans il faut en supprimer ».  « Point négatif : un étang en raison du réchauffement 

climatique et de la prolifération du moustique Tigre » ?  

 

 

TEMOIGNAGES PARTICIPATION CITOYENNE 


	SKM_C300i24031210370
	SKM_C300i24031210380
	SKM_C300i24031210381
	temoignages

